
登封市政协委员、登封市小仓娃农副产品有限公司 谢海丽

建议政府出台优惠政策，鼓励有为青年返乡就业

大学生就业难，如何鼓励农村大学生回乡进驻农村
企业，近几年来一直是农村企业和毕业的大学生思考的
难题。在经济转型的今天，越来越多的大学生毕业后
都没从事跟跟专业相关的工作。农村企业非常需要有
知识、有专长的青年补充到其中。建议政府出台优惠政
策，鼓励大学生回乡服务农村企业，展示才华和所学。正
确引导毕业生就业观念，对安排大学生就业的企业给予
政策方面的支持。

登封市政协委员、登封市户外救援队队长 王建军

保障嵩山风景区户外旅游安全

近年来，越来越多的人加入到了户外运动的大军
中。嵩山以其险峻秀美的身姿吸引了大量游客和户外爱
好者蜂拥而至，同时，游客迷路、被困、摔伤事故逐年在增
加，救援难度也在逐年增加。建议给嵩山风景区旅游线
路安装路标编号牌。充实一线救援队伍力量，扩大救援
队伍人员，配备更安全更高效的专业救援装备，完善救援
中各部门之间的相互配合协作机制。加大对户外爱好者
安全知识和安全意识的宣传和培训，加强户外旅游环保
意识。增强嵩山旅游区山顶的手机信号覆盖面，有利于
迷路或被困者及时和救援组织联络。

登封市政协委员、登封市石道村清真寺管委会主任 孙宏宾

政府提供政策和资金支持，引导农民发展特色养殖业

登封西部地形多为山丘、荒坡，有天然的养殖条
件，历来也有养牛养羊的传统，并延伸出了一系列的周
边产业。特色的黄牛更是享誉周边。但一直以来传统
的养殖多为散养，不具备集中养殖的经验，也没有足够
的资金进行大规模养殖，更没有系统的养殖技术，所以
建议政府可以提供一定政策和资金支持，引进技术，引
导该地区农民发展特色养殖业，形成特色优势，从而达
到增收的目的。

登封市政协委员、登封市公安局告成派出所所长 常志强

拉长公交线路，推动全域旅游向纵深发展
登封市提出的“全域旅游”经济发展理念，取得长足

进步和明显成效。但三皇寨、九龙潭、卢崖瀑布等嵩山
风景名胜区和景点参观没有专门的城市公交线路，在一
定程度上增加了市民参观旅游和休闲娱乐的负担，影响
到了全域旅游的全民参与积极性。建议全面规划，扩张
城市公交网络，扩大城市公交的覆盖面，增加城市公交
营运车辆、里程，适当延长收车时间，重点安排，开通三
皇寨、少林寺、观星台、卢崖瀑布和九龙潭的公交线路，
促使登封人游登封，推动全域旅游向纵深发展。

登封市政协委员、郑州市武记餐饮服务有限公司董事长 武学峰

关注食品本身的同时，还应关注食品源头安全隐患

食品安全是大家关注的话题，在关注食品本身的
同时，大家还应该去关注一些如食品的种植、养殖、加
工、包装、储藏、运输、销售、消费等环节中存在的安全
隐患问题。食品安全既包括生产安全，也包括经营安
全；既包括结果安全，也包括过程安全。建议在供货
商、运输等源头环节加大监管力度，给市民营造安全消
费的环境。

近年来，燃煤污染对雾霾天气的形成产生了巨大
影响。为了减少冬季燃煤污染、改善空气质量，我国
北方许多城市开始推广“煤改电”，一系列政策补贴也
相应出炉。建议政府将光电产品深入到农村去，实现
居民采暖无煤化，更好地为治理环境污染做出贡献。

登封市政协委员、登封市幸福树商贸有限公司总经理 郭聚中

光电产品应深入到农村去，实现采暖无煤化

登封市政协常委 孙兆君

建议登封市城市环境综合治理做好顶层设计

登封市工业污染源主要污染物基本实现达标排
放，但是目前的工业污染达标层次还比较低，地表水环
境质量尚不能稳定达标。建议进行顶层设计，统筹协
调规划，要整体着眼、凸显科学性，从源头确保设计的
全面性、完整性、系统性，并能有序建设。可选取行业
内知名度高的设计院进行整体科学规划设计，着力解
决影响登封市环境质量持续改善的突出问题、重要问
题，将登封市打造成为一个碧水蓝天的世界历史文化
旅游名城，并保证城市规划建设的延续性。
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登封市政协委员、登封市交通运输局财务审计科科长 娄松梅

建议加大对公交发展财政资金支持

公共交通是城市发展的形象大使，既为市民出行
提供了便利，也为政府公益赢得赞誉。城市公交的公
益属性定性了公交企业一直是亏损经营，靠政府财政
补贴才能生存，全国如此。登封公交改制后仅得到政
府的少数补贴，多年来亏损严重，步履维艰、生存难
继。为此，建议物价部门对公交低票价进行核算，政府
给予相应补偿。对公交政策性措施实行政府购买服
务，保证资金足额及时拨付。对公交发展，车辆更新、
场站建设给予资金支持。

聚焦环境综合治理，推动全域旅游，发展特色养殖……

看看政协委员们的美好愿望有哪些

生存还是毁灭，这是一个永恒的选择题。以至于到最后，我们成为什么样的人，可能不在于我们的能力，
而在于我们的选择。面朝大海，春暖花开，是海子的选择；人固有一死，或重于泰山，或轻于鸿毛，是司马迁的选
择……如果说人生是一次不断选择的旅程，那么当千帆阅尽，最终留下的，就是一片属于自己独一无二的风
景。请看本次两会，政协委员们的选择，看他们所选择关注的领域，看他们选择关心哪些民生问题。


